

Einen Ausflug wert: Der Seelbacher Gewässer- und Naturlehrpfad

Unterwegs mit dem Bachpaten Peter Krahwinkel

„Der Bach ist kein alleinstehender Faktor, sondern in einem komplexen System eingebettet.“

Auch ein Bach will gehegt und gepflegt werden – aber das funktioniert nur, wenn seine Umgebung miteinbezogen wird. Damit kennt Peter Krahwinkel sich aus: Der gelernte Gartenlandschaftsbauer hat sich in Sachen Gewässer- und Naturschutz in vielfältiger Hinsicht weitergebildet und übernimmt mittlerweile seit gut zwanzig Jahren die Patenschaft für den längsten Bach in der Verbandsgemeinde Hamm (Sieg) – den Seelbach.



Dieser schlängelt sich ab dem Örtchen Isert über 7,5 Kilometer zwischen Wald und Wiese entlang bis zur Sieg und speist unter anderem das Hammer Waldschwimmbad mit Wasser.

Von Mädesüß und Tüpfelfarn

Außerdem hat der Seelbach einen eigenen Gewässer- und Naturlehrpfad, der über die Besonderheiten der Bachregion hinweist und zum Mitentdecken aufruft. Peter Krahwinkel kennt die Umgebung wie seine Westentasche und weiß um die kleinen und großen Geheimnisse des Seelbachtals.



Bei einer Wanderung entlang des ausgewiesenen Pfades, der am Schwimmbad startet, lassen sich beispielsweise die Gewächse „Mädesüß“ und „gewöhnlicher Tüpfelfarn“ entdecken. Während der Name Mädesüß mutmaßlich von seinem süßlichen Geruch beim Abmähen herrührt und nichts mit einem „süßen Mädel“ zu tun hat, enthalten die Blüten der Pflanze ätherische Öle und werden in der Pflanzenheilkunde verwendet. Beim gewöhnlichen Tüpfelfarn dagegen fasziniert Peter Krahwinkel ihr natürliches „Frostschutzmittel“, das die Pflanze überwintern lässt.

Selbstredend, beziehungsweise –plätschernd ist auch der Seelbach ein Highlight des Pfades. Wer aufmerksam hinschaut, kann etwa zwischen natürlichen und durch Menschen bzw. Fremdeinwirkungen herbeigeführten Veränderungen im Flussbett unterscheiden und mit den Quiz-Tafeln entlang des Pfades spielerisch die Umgebung erschließen und zu jeder Jahreszeit andere Entdeckungen machen.

Erkundungstouren

Auf Anfrage leitet Peter Krahwinkel unterschiedlich lange Erkundungstouren rund um den Seelbach, auf denen er seine umfangreichen Kenntnisse aus den unterschiedlichsten Bereichen der Bachhistorie und -ökologie anschaulich vermittelt.



Besonders wertvoll ist dabei sein Hintergrundwissen, mit dem er die Aufmerksamkeit auf Dinge zu lenken weiß, die für das Ökosystem von größerer Bedeutung sind, als ihre Erscheinung es vermuten lässt. Peter Krahwinkel wiederum freut sich, die Menschen zur rücksichtsvollen Nutzung des Naturraums zu animieren und für den Seelbach zu begeistern. (jr)

